



Acta Acuerdos Reunión N°1 – Comité Interministerial de Transición Hídrica Justa

18 de marzo, 2022

Asisten:

Maisa Rojas, Ministra del Medio Ambiente
Juan Carlos García, Ministro de Obras Públicas
Claudio Huepe, Ministro de Energía
Esteban Valenzuela, Ministro de Agricultura
Flavio Salazar, Ministro de Ciencia y Tecnología

Se inicia la reunión con el saludo de la Ministra del Medio Ambiente (MMA), quien indica que los temas que se tratarán son:

- 1) Revisión de anuncio comunicacional por parte del Comité Interministerial de Transición Hídrica Justa, para conmemorar el día mundial del agua.
- 2) Resumen de la primera reunión de coordinación con los Gobernadores y Gobernadoras regionales.

La Ministra MMA hace hincapié en la revisión de la propuesta comunicacional para el Día Mundial del Agua, enviada a los y las ministros y ministras, en la que se presenta los objetivos del Comité Interministerial de Transición Hídrica Justa.

También comunica la propuesta de priorizar la institucionalidad a nivel de cuenca, para lo cual sería propicio iniciar desde ya el trabajo en el diseño de consejos de cuenca para la gestión integrada de recursos hídricos.

Conforme al mandato presidencial, el Comité se integra por los Ministerios de Obras Públicas, Agricultura, Ciencia y Tecnología, Energía, y Minería y es coordinado por el Ministerio del Medio Ambiente.

Se señala que uno de los principales objetivos del Comité es la propuesta de una Política Hídrica Nacional, para lograr la seguridad hídrica. Se enfatiza que el comité asume el desafío de la crisis hídrica mediante acciones de corto, mediano y largo plazo, obedeciendo a las definiciones de Institucionalidad Hídrica, en atención al proceso constituyente en curso.

Finalmente, se recuerda que el lema del Día Mundial del Agua de este año “hacer visible lo invisible”, se centra en las aguas subterráneas. Lo cual puede ser adaptado a la situación de Chile, indicando que la parte visible correspondería a los problemas urgentes de la crisis hídrica, y los invisibles a los desafíos de gestión e institucionalidad que sostienen la crisis.

Posteriormente, la Ministra MMA informa sobre la primera reunión de coordinación sostenida con los gobernadores regionales el día Lunes 14 de marzo, en la que también participó el subsecretario de Obras Públicas.

La Ministra comunica que los Gobernadores están de acuerdo con iniciar un trabajo de diseño de Consejos de Cuenca para cada región del país.



El Ministro de Agricultura indica que envió algunos comentarios a la propuesta comunicacional. Le parece importante dar cuenta de la urgencia del trabajo. También pide que quede explícito que la orgánica de Consejos de Cuenca debe incorporar a los Consejos de Emergencia hídrica de MINAGRI, que se están planteando.

La Ministra de Medio Ambiente informa que de acuerdo a conversaciones previas con SUBDERE, estos Consejos deberían incorporar todas las instancias de coordinación actualmente constituidas en las cuencas, o en proceso, tales como los CORECC.

El Ministro MOP cree que hay un trabajo avanzado en cuanto al comité interministerial de transición hídrica justa y sus objetivos, lo que es valorable. También sostiene que es importante trabajar en los alcances de los Consejos de cuenca y su conformación.

Los Ministros acuerdan que revisarán la Minuta Comunicacional integrando comentarios antes del sábado 19 de marzo.